

Jeanne d'Arc, de Domrémy à Orléans

Jeanne d'Arc est une paysanne née vers 1412 à Domrémy. Sa région souffre de la guerre. Très pieuse, elle déclare avoir entendu les voix de saint Michel, sainte Catherine et sainte Marguerite lui ordonner de quitter son village pour chasser les Anglais de France.

En 1429, elle se rend à Chinon, où réside le roi Charles VII. Il lui confie une petite armée. En mai 1429, elle libère Orléans assiégée par les Anglais.

Du sacre du roi au bûcher de Rouen

Jeanne d'Arc accompagne Charles VII à Reims où il se fait sacrer le 17 juillet 1429. Mais Jeanne échoue devant Paris, puis est capturée par les Bourguignons (alliés aux Anglais). Ils la vendent aux Anglais qui la font juger et condamner à mort à Rouen. Elle y est brûlée vive le 30 mai 1431.

La fin de la guerre de Cent Ans

Jeanne d'Arc a joué un grand rôle dans le redressement de la France et le dénouement de la guerre. Charles VII se réconcilie avec les Bourguignons et réorganise son armée. Il reprend des territoires aux Anglais. Après la victoire française de Castillon (1453), la guerre s'achève. Les Anglais ne possèdent plus que Calais.

AS-TU BIEN COMPRIS ?

De quelle ville, Jeanne d'Arc est-elle originaire ?

Pourquoi pense-t-elle qu'elle doit aider à chasser les Anglais de France ?

Pourquoi va-t-elle dans la ville de Chinon ?

Par qui est-elle condamnée à mort ? Dans quelle ville ?

Qui gagne finalement la guerre de 100 ans ?
